

Crónica

(1967 - 1968)

Hace un año que se abrieron los cursos universitarios en Palma de Mallorca, después de una interrupción de 137 años. La reapertura de la Facultad de Filosofía y Letras por medio de los Estudios Comunes fue posible gracias al entusiasmo y tesón con que las autoridades académicas de la Universidad de Barcelona acogieron la idea de restaurar los estudios universitarios en las Baleares. La rápida instalación de los Estudios Comunes fue posible gracias a la generosidad del Estudio General Luliano, que brindó sus aulas y dependencias para desarrollar las enseñanzas y prácticas del primer curso de Filosofía y Letras.

Poco antes de la apertura de los estudios universitarios, el Ministerio de Educación y Ciencia convocó las primeras cátedras universitarias a cubrir por oposición, así el 2 y el 7 de Octubre de 1967 alcanzaron por este sistema plaza de Profesor Agregado los Drs. D. Angel Fernández y González y D. Santiago Sebastián López, de las cátedras de Literatura Española y de Historia General del Arte respectivamente.

El día 17 de Octubre de 1967 bajo la presidencia del Ilmo. Sr. Decano de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Barcelona, Dr. Vilá Valentí, se procedió al nombramiento de los profesores encargados de las materias de primer curso, realizándose a favor de los siguientes señores:

Dr. D. Alvaro Santamaría Aránz, para Historia Universal; D. José Font y Trías, para Fundamentos de Filosofía; D. Pedro Mulet Cerdá, para Lengua y Literatura Latinas; Dña. Francisca Massot, para Lengua y Literatura Griegas; D. Guillermo Rosselló Bordoy, para Lengua y Literatura Arabes.

El cuadro docente se completó con la selección de diversos colaboradores

El cuadro docente se completó con la selección de diversos colaboradores para las clases prácticas, que en fecha dos de Febrero de 1968 fueron nombrados por el Magnífico Sr. Rector de la Universidad de Barcelona, a pro-

puesta de la Facultad de Filosofía y Letras. Para el curso de 1967-68 se nombraron colaboradores en las siguientes disciplinas:

D. Bartolomé Font Obrador, adscrito a Historia General del Arte

D. Bartolomé Roselló Coll, adscrito a Fundamentos de Filosofía

D. José Obrador Cladera, adscrito a Fundamentos de Filosofía

Dña. M.^a José Feliciano Palacios, adscrita a Lengua y Literatura Española.

D. Bartolomé Payeras, adscrito a Lengua y Literatura Española.

En fecha 3 de Marzo de 1968, a propuesta del Ilmo. Sr. Decano, Dr. Vilá Valentí, el Magnífico Sr. Rector de la Universidad de Barcelona nombró al Profesor Agregado de Lengua y Literatura Dr. D. Angel Fernández y González, Delegado en Palma de la Facultad de Filosofía y Letras, cargo que ya venía ejerciendo provisionalmente desde Noviembre de 1967.

Ante la reapertura del Segundo Año de los Cursos Comunes se reunió el claustro el día 10 de Septiembre de 1968 para dar a conocer los nuevos nombramientos, hechos a propuesta del Ilmo. Sr. Decano, Dr. Vilá Valentí:

Dr. D. Bartolomé Font Obrador, para Prof. Encargado de la Historia Universal del Primer Curso.

Las nuevas asignaturas del Segundo Curso quedaron así:

D. Bartolomé Roselló Coll, para Historia de los Sistemas Filosóficos

Dr. D. Alvaro Santamaría Arández, para Historia General de España

D. Pedro Mulet Cerdá, para Lengua y Literatura Latinas

D. Juan Galmés, para Lengua y Literatura Griegas.

D. Guillermo Roselló Bordoy, para Lengua y Literatura Arabes

Dr. D. Bartolomé Barceló Pons, para Geografía General.

A propuesta de nuestro Delegado, Dr. D. Angel Fernández y González, el claustro de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Barcelona aceptó la creación de un encargo de curso de Lengua y Literatura Catalana, cuya dirección ha recaído en el Dr. Francisco de Borja Moll.

Para la puesta en marcha de la nueva Facultad, el Estudio General Luliano, patrocinador de los estudios universitarios en Palma, solicitó la ayuda financiera de la meritísima «Fundación Juan March», que concedió la cantidad de 4.409.147,50 ptas. para la realización de obras y laboratorios.

Asimismo, organismos e instituciones de la ciudad concedieron otras varias aportaciones:

Excm. Diputación de Baleares	250.000
Excmo. Ayuntamiento de Palma	200.000
Cámara de Comercio	50.000
Cámara Oficial de la Propiedad Urbana	10.000
Total	<u>510.000</u> ptas.

En la reunión inaugural de 17 de Octubre de 1967 se planteó la necesidad apremiante de crear una biblioteca, para la que se contaba con la ayuda inicial de 100.000 pts. En este orden de cosas se produjo una coyuntura favorable, pues a mediados de Diciembre de 1967 tuvimos el honor de ser visitados por el Excmo. Sr. Ministro de Educación y Ciencia, Prof. Lora Tamayo, que ofreció una ayuda que posteriormente se concretó en la cantidad de 239.920 pts. para la formación de la biblioteca. El Estudio General Luliano ha participado generosamente en este capítulo de la dotación de la biblioteca, acondicionando una sala y nombrando un bibliotecario a sus expensas.

Para la realización de las clases prácticas de Historia del Arte, el Ilmo. Sr. Decano de la Facultad de Filosofía de Barcelona concedió una ayuda especial de 2.000 pts. para realizar un viaje de estudio a Santa María del Camí, Muro y Sineu, en el participaron más de 60 alumnos. El Estudio General Luliano concedió dos subvenciones para los seminarios de Historia Universal e Historia del Arte, en razón de que ambos realizaron investigaciones de interés especial para Mallorca. Los alumnos de Historia catalogaron el *Boletín de la Sociedad Arqueológica Luliana*. Por otra parte, el seminario de Historia del Arte inició la preparación de un corpus de iconografía luliana recogiendo materiales dispersos en bibliotecas extranjeras, en el Archivo Mas de Barcelona, en algunas iglesias de Mallorca así como en varias bibliotecas y colecciones privadas de Palma.

Ha sido propósito constante del Dr. Vilá, nuestro decano, que los profesores de Barcelona o de otras universidades visitaran Palma, otorgando para ello determinadas facilidades. Así son dignas de reseñarse las siguientes conferencias dictadas por profesores universitarios, aunque se celebraron a horas de la tarde para que el público general pudiera participar:

El Dr. Juan Vilá Valentí trató sobre «Concepto y método de la Geografía».

El Dr. José Bustos, Prof. Agregado de Lengua y Literatura de la Universidad de Barcelona, desarrolló los temas:

«La Real Academia Española» y
«Universidad y compromiso universitario»

El Dr. Emilio Sáez, catedrático de Historia Medieval de la Universidad de Barcelona habló sobre «Concepto de la Historia».

El Dr. Manuel Alvar, catedrático de Gramática Histórica de la Universidad de Granada trató de

«El paisaje de España y Unamuno»
«Cine y novela».

Los profesores titulares de Palma dictaron sendas conferencias:

Dr. D. Angel Raimundo Fernández y González, sobre «Literatura de viajes»

Dr. D. Santiago Sebastián López, sobre «Constantes de la arquitectura española»

Este aspecto de la difusión cultural se corona con la publicación de esta revista de investigación, que da fe de las preocupaciones científicas de la nueva Facultad de Palma. En diferentes claustros se discutió sobre cuál sería el tipo más adecuado de revista, si la estrictamente monográfica, o la que abarcara distintos aspectos de la investigación humanística, se juzgó que ésta era la más conveniente. La financiación se hace con aportaciones iguales del Estudio General Luliano y de la Facultad de Filosofía; queremos agradecer al Dr. Juan Vilá Valentí el interés que puso en este aspecto para colmar nuestras ambiciones universitarias.